



Historia local de nuestro territorio

Profesora: Evelyn Antillanca
Curso: Séptimo año básico A-B-C
Correo: eantillanca2011@gmail.com

Objetivo de aprendizaje: Intercambian opiniones sobre fragmentos que leen relacionados con la historia local.

KIMAYIÑ KUYFIKE ZUGU RUPALU TA IÑ MAPU MEW

Aprenderemos sobre los relatos de historia local de nuestro territorio

Las historias locales son de gran importancia y siempre han sido considerados como algo vigente y de constante uso por parte de las personas que habitan sus espacios.

Las familias y personas poseen recuerdos y memorias de numerosos acontecimientos que se suscitaron en los espacios

Existe una idea reducida de que la historia es solo aquella que se encuentra en los libros, dejando fuera el cúmulo de conocimientos que existe en las comunidades

Likan ray

Durante años el longko Curilef cuidó que nadie de su círculo de confianza intentara acercarse a la muchacha. Si bien eran muchos los que se acercaban para pedir su mano, el longko siempre se negó a esto. Sin embargo, la llegada de los españoles cambió el destino de la heredera. Una mañana, la joven fue al lago Calafquén para bañarse. Estaba en las tranquilas aguas cuando de pronto un español quedó flechado por su belleza.

Aunque en un primer momento Lican Ray intentó escapar, el conquistador trató -por todos los medios- de hacerle entender que no venía con malas intenciones.

Sin importar que no hablaran el mismo idioma, el destino quiso que pudieran entenderse. Y no sólo eso, ya que comenzaron a verse seguidamente en el mismo lugar durante varias semanas.

El español y la princesa terminaron enamorándose perdidamente y durante meses debieron ocultar su romance.

Hasta que un día decidieron escapar , ya que el peligro que corrían -si eran descubiertos, sería terrible pues ambos sufrirían una terrible muerte.

El osado plan lo llevaron a cabo bajo un anochecer de Luna Llena. Se subieron en una balsa para huir hasta un islote, en donde vivieron su amor. Todo esto ocurría mientras por orden de Curilef se buscaba intensamente a la pareja.

Mientras los lugareños rastreaban intensamente la zona para dar con su paradero. Según cuenta la historia, al tercer día el frío era tan intenso que la pareja prendió una fogata, la que fue divisada por los mapuches.

Que a través de balsas, comenzaron a dirigirse hacia el lugar en que estaba Lican Ray, sin embargo la pareja alcanzó a huir nuevamente hacia otra isla.

Fue así como a través del lago Calafquén la pareja fue escapando, hasta que finalmente se dirigieron hacia el mar, perdiéndose para siempre, sin dejar rastro.

Periódicos como La Cuarta señalan que los habitantes de Lican Ray afirman que en las noches de Luna Llena, es posible escuchar la voz de una mujer en el lago.

Y no sólo eso, ya que además hay quienes sostienen que aún circula por las islas del Calafquén la silueta de una pareja durante las madrugadas.

Así que ya lo sabes, la próxima vez que vayas a Lican Ray, tendrás un detalle en el cual fijarte



Actividad

Buscar mediante las tics relatos referidos a la vida social y cultural del pueblo indígena.